



Staatskanzlei und Ministerium für Kultur

Neuer Landesrabbiner: Ministerpräsident Haseloff und Bildungsministerin Feußner freuen sich über würdigen Nachfolger

Rabbi Daniel Fabian ist neuer Landesrabbiner für Sachsen-Anhalt. Er folgt damit auf Meir Roberg aus Jerusalem, der künftig Ehrenlandesrabbiner ist.

Ministerpräsident Dr. Reiner Haseloff: „Gemeinsam mit dem Landesverband Jüdischer Gemeinden Sachsen-Anhalt freut sich die Landesregierung, dass mit Daniel Fabian ein würdiger Nachfolger gefunden wurde. Die bereits bestehende und intensive Partnerschaft mit dem Landesverband wird dadurch weiter gestärkt. Als Landesrabbiner ist er das Bindeglied für alle jüdischen Gemeinden im Land.“

Bildungsministerin Eva Feußner: „Wir freuen uns, mit Rabbiner Daniel Fabian eng zusammenwirken zu können. In Zusammenarbeit zwischen Landesregierung und Landesverband Jüdischer Gemeinden werden wir das jüdische Leben in Sachsen-Anhalt gemeinsam stärken. Herr Fabian vertritt die jüdische Gemeinschaft auch nach außen und trägt mit seinem Wissen dazu bei, das jüdische Leben in unserem Land noch bekannter und nahbarer zu machen.“

Rabbiner Fabian wurde in Israel geboren und wuchs in Deutschland auf. Er begann ein Studium der Biologie an der Rheinisch-Westfälischen Technischen Hochschule Aachen, das er an der Humboldt-Universität zu Berlin mit einem Diplom abschloss. Ab 2007 absolvierte er als einer der ersten Studenten das Rabbinatsstudium am Rabbinerseminar zu Berlin. Die feierliche Ordination erfolgte 2011.

Bereits studienbegleitend unterrichtete Rabbiner Fabian in unterschiedlichen Institutionen und Programmen der Lauder Yeshurun. Dort sammelte er über zwei Jahrzehnte Erfahrungen im Unterrichten von Jugendlichen, Studenten und Berufstätigen. Ab 2011 füllte Rabbiner Fabian verschiedene Leitungsfunktionen innerhalb der Lauder Yeshurun aus, zwischen 2018 und 2021 leitete er diese als Executive Director.

Seit 2021 hat Rabbiner Fabian seine Lehrtätigkeit ausgeweitet und widmet sich nun als Fellow des Dr.-Roman-Skoblo-Fellowships nicht nur der Vermittlung jüdischen Wissens, sondern auch einer Promotion im Bereich Rechtswissenschaften/Berliner Studien zum jüdischen Recht an der Humboldt-Universität zu Berlin. Darüber hinaus ist Rabbiner Fabian ehrenamtlicher Co-Vorsitzender der Jüdischen Gemeinde Kahal Adass Jisroel e. V. in Berlin-Mitte mit knapp 500 Mitgliedern.

Rabbiner Fabian ist verheiratet und hat fünf Kinder.

Impressum:

Staatskanzlei des Landes Sachsen-Anhalt Pressestelle
Hegelstraße 42
39104 Magdeburg

Tel: (0391) 567-6666

Fax: (0391) 567-6667

Mail: staatskanzlei@stk.sachsen-anhalt.de